



Oficina de Dirección

Año Académico 2023 “DOCTOR JORGE HADDAD QUIÑONEZ”

PBX= 2771-5700 Ext: 210012

Oficio D-CURC-079-2023.

Comayagua, Comayagua, 08 de marzo de 2023.

MÁSTER

JOEL FRANCISCO AMADOR RODRIGUEZ

COMISIONADO COORDINADOR A.I.

DE LA COMISIÓN DE CONTROL DE GESTIÓN (CCG)

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE HONDURAS (UNAH)

SU OFICINA.

Estimado Máster Amador:

Reciba un cordial saludo, deseando éxitos en sus delicadas funciones diarias.

En atención a la Circular CCG-07-UNAH-2023, adjunto le remito vía digital y posteriormente en físico, las ayudas memoria de acuerdos y resoluciones realizadas en el Centro Universitario Regional del Centro (CURC), durante el mes de febrero de 2023.

FECHA DE APROBACION	ACTA (ORDEN CORRELATIVO)	ACUERDO (ORDEN CORRELATIVO)	BREVE DESCRIPCION DEL OBJETIVO
16/02/2023	Ayuda Memoria CURC 001-febrero-2023	Acuerdos y resoluciones descritos en la ayuda memoria	REUNION PARA DEFINIR LINEAS DE ACCION CON LA ALCALDIA MUNICIPAL DE COMAYAGUA EN EL MARCO DEL CONVENIO ENTRE LA UNAH-CURC
21/02/2023	Ayuda Memoria CURC 002-febrero-2023	Acuerdos y resoluciones descritos en la ayuda memoria.	REUNIÓN CON LA DIRECCIÓN DE CARRERA DOCENTE Y CON EL INSTITUTO DE PROFESIONALIZACIÓN Y SUPERACIÓN DOCENTE
22/02/2023	Ayuda Memoria CURC 003-febrero-2023	Acuerdos y resoluciones descritos en la ayuda memoria.	REUNIÓN CON EQUIPO USAID – EQUIPO DIRECTIVO Y ACADÉMICO UNAH-CURC.

Sin otro particular, me suscribo de usted,

Atentamente,

MASTER JULIO CESAR TURCIOS VIL
DIRECTOR DEL CURC

CC. Archivo



AYUDA MEMORIA 001-FEBRERO-2023

ASUNTO:	DEFINIR LINEAS DE ACCIÓN CON ALCALDÍA MUNICIPAL DE COMAYAGUA EN EL MARCO DEL CONVENIO CON LA UNAH-CURC		
ORGANIZADA POR:	DIRECCIÓN UNAH-CURC		
FECHA:	16/Febrero/ 2023	Hora Inicio: 9:00 AM.	Lugar: Salon de Regidores Alcaldía Municipal e Comayagua
ASISTENTES A LA REUNIÓN:			
Luis Fuentes – Regidor Alcaldía Municipal de Comayagua José Yeri Euceda – Coordinador Regional de Vinculación UNAH-CURC Himelda Guerrero – Enlace vinculación Econo administrativo UNAH-CURC Lordes Melendez – Coordinadora eje ciudadanía Programa Lo Esencial CURC-UNAH Alejandrian Hurbizo – Coordinadora Programa de Emprendimeinto UNAH-CURC Romulo García - Coordinador Departamento de Humanidades UNAH-CURC Humberto Castro- Catedrático representante Departamento de Matemáticas UNAH-CURC Rubý Marisol Cruz- Catedrática carrera Desarrollo Local Marcia Valladares – Coordinadora Poasgrados y enlace de vinculación Ciencias Sociales UNAH-CURC Ana Luisa Fonseca – Asistente Estratégico UNAH-CURC			
PUNTOS DE AGENDA:			
<ol style="list-style-type: none">1. Palabras de Bienvenida por le regidor municipal de Comayagu, Licenciado Luis Fuentes2. Presentación por cada uno de los paticipantes3. Presentación oferta de vinculación CURC- Alcaldía Municipal de Comayagua4. Acuerdos y compromisos			
DESARROLLO DE LA REUNIÓN			



1. El licenciado Luis Fuentes, en su condición de Regidor Municipal de Comayagua y enlace del convenio firmado con Alcaldía Municipal de Comayagua – UNAH-CURC, procedió a dar las palabras de bienvenida, el propósito de la reunión, diseñar un plan de acción en base a las necesidades de la región.
2. El master José Yeri Euceda, como coordinador regional de vinculación universidad sociedad, manifiesta que como CURC, estamos trabajando desde las Alcaldías Municipales, abordando las necesidades de cada gobierno municipal con quienes se tiene alianza. Hacer énfasis en sus gobiernos locales, priorizar sus necesidades
3. El Lic. Luis Fuentes exterioriza que ya se tienen priorizados algunos temas con la Alcaldía Municipal de Comayagua.
4. En el marco del convenio con la Alcaldía Municipal de Comayagua, los representantes de cada unidad académica del CURC, procedieron a presentar la oferta de vinculación universidad sociedad.

ACUERDOS Y COMPROMISOS

- El licenciado Luis Fuentes, regidor municipal y enlace del convenio Alcaldía Municipal de Comayagua-UNAH-CURC, recomienda revisar los indicadores en temas de capacitación empresarial, mismos que sean alcanzables en el tiempo y recursos.
- El master José Yeri Euceda menciona que ya se cuenta con una mesa de empleo territorial, conformada con actores locales, en la que preside como presidente el Licenciado Luis Fuentes, es muy importante retomar este trabajo conjunto con quienes se pueden desarrollar algunos temas de interés.
- El master Euceda manifiesta que se acordó con el Alcalde Municipal Señor Carlos Miranda que todo proyecto u actividad que se desarrolle en el marco del convenio, se deberá presentar una carta de autorización firmada por el Alcalde y el coordinador de Vinculación UNAH-CURC.
- La master Alejandría Urbizo como coordinadora del programa de emprendimiento, expone el programa de emprendimiento con el objetivo de capacitar jóvenes emprendedores para la elaboración planes de negocios y la incubadora de empresas para la asistencia y desarrollo de empresas.
- El licenciado Romulo García, jefe del departamento de Humanidades presenta las habilidades y competencias que como departamento puede ofrecer: Capacitaciones en redacción de informes, proyectos de desarrollo local, a través de la carrera de Desarrollo Local.
- La master Himelda Guerrero, como enlace del departamento Económico administrativo, expone los temas de importancia como las auditorías municipales, propone que como primera actividad se debe identificar cuáles son las necesidades de la Alcaldía Municipal a través de un diagnóstico, siempre y cuando se cuente



como las disponibilidad de las autoridades en la facilitación de información, además dese este departamento se puede trabajar.

- La master Lourdes Melendez, quien representa a la licenciada Maria Concepción Gomez, coordinador del programa Lo Esencial de la Reforma, presenta los avances significativos del programa: A nivel nacional el CURC es pionero con este programa para transversalizar en la enseñanza los ejes de ciudadanía, ética y cultura, se han desarrollado 2 diplomados de Lo Esencial, foros con Alcaldes Municipales en temas de ciudadanía, con el programas se pretende además promover actos culturales.
- Ana Luisa Fonseca, en su condición de asistente estratégica, después de escuchar la oferta del CURC, sugiere considerar los compromisos de la contraparte, la Alcaldía Municipal en coordinación con el licenciado Ildelfonso Marcia, durante el año 2022 desarrolló algunos avances en la cancha de futbol del CURC.
- El licenciado Luis Funes, reitera el compromisos que como Alcaldía Municipal de Comayagua acordó en el presente convenio y a la vez manifiesta el limitado presupuesto con el que la Alcaldía dispone pero si está con toda la disponibilidad de ajustar los compromisos con las gestiones ante los cooperantes cercanos a la institución.
- La próxima reunión quedará a la espera de ser convocada por el Licenciado Luis Fuentes, manifiesta que ya tiene sus anotaciones, se priorizarán y en la siguiente reunión elaborar un nuevo plan de trabajo alcanzable al corto y mediano plazo.

HORA DE FINALIZACIÓN: 4:00 P.M

Redactada por Ana Luisa Fonseca
Asistente de Dirección



AYUDA MEMORIA 002-FEBRERO-2023

ASUNTO:	REUNIÓN CON EQUIPO USAID – EQUIPO DIRECTIVO Y ACADÉMICO UNAH-CURC		
ORGANIZADA POR:	VISITA USAID A LA DIRECCIÓN UNAH-CURC		
FECHA:	22/Febrero/ 2023	Hora Inicio: 9:00 AM.	Lugar: Sala de Juntas Dirección

ASISTENTES A LA REUNIÓN:

Nombre	Institución	Contacto	Firma
Aracelis Fonseca	UNAH/CURC	3186112	[Firma]
Miguel Inoheta	USAID	94308505	[Firma]
Sandra R. Lerner	IDESMULH	99549109	[Firma]
Julio Cesar Yanez	CURC	33360628	[Firma]
José Yari Guceda		94637880	[Firma]
Edgar Domínguez Requena		99087966	[Firma]
Miriam Santos Ramírez	CURC	31877353	[Firma]





PUNTOS DE AGENDA:

5. Presentación por cada uno de los participantes
6. Presentación proyecto ELQUEHACER INSTITUCIONAL USAID , Gobernabilidad en Honduras.
7. Acuerdos y compromisos

DESARROLLO DE LA REUNIÓN

8. Presentación proyecto ELQUEHACER INSTITUCIONAL USAID , Gobernabilidad en Honduras por el ingeniero Miguel Angel Iraeta. USAID
9. Objetivos del proyecto , disminución de la violencia , mejorar los servicios
10. EL master José Yeri Euceda manifiesta que como CURC, estamos trabajando desde las Alcaldías Municipales, abordamos las necesidades del gobierno municipal. Hacer énfasis en sus gobiernos locales, priorizar sus necesidades
11. Ya se tienen como unos 5 a 6 temas priorizados con Alcaldía Mncipal de Comayagua, enlace Luis Fuentes.
12. Edgar Dominguez USAID, prioriza que ya se tiene un plan de trabajo, el resultado de una jornada de consulta desde los gobiernos locales

ACUERDOS Y COMPROMISOS

- Se realizo jornada con gobiernos locales en donde se priorizarón 4 temas : Desempleo y migración, inseguridad y convivencia ciudadana, participación ciudadana y gobierno.
- Los 35 planes los va ha financiar USAID, pero la prioridad para este año 2023 será “convivencia y seguridad ciudadana”.
- Lineas de trabajo con CURC, vinculación con gobierno local , diplomado de violencia convivencia, el observatorio de la vilencia , fortalecer el consejo municipal de convivencia con IUDPAS
- El master Julio Turcios , director CURC, expresa el interes de trabajar temas de formación no formal los fines de semana y fortalecer el uso de datos desde el observatorio municipal, los estudiantes VOAE que deben cumplir sus 40 horas de trabajo, estudiantes ponentes, capacitadores.
- Otros tema de interés: seguridad y convivencia ciudadana, fortalecer los procesos de investigación, financiar foros, ponencias.



- El ing. Miguel), girar la invitación para el 1 de marzo en la Alcaldía Municipal, José Yeri sugiere acompañar en la reunión que se desarrollará con la Alcaldía Municipal de Comayagua para identificar en que procesos pueda incidir el centro regional.
- Convocar una reunión con la coordinadora del observatorio de la violencia licenciada Jasmin Bautista.
- Otro tema de interés en el marco del proyecto con USAID puede ser fortalecer el Centro de Fomación en Valores para general competencias y liderazgo juvenil.
- Con le proyeco se pretende además la recuperación de espacios públicos para el pro de la violencia , capacitación en valores, cultura , arte , acción civica.

HORA DE FINALIZACIÓN: 11:45 A.M.

Redactada por Ana Luisa Fonseca
Asistente de Dirección



AYUDA MEMORIA 003-FEBRERO-2023

ASUNTO:	REUNIÓN CON LA DIRECCIÓN DE CARRERA DOCENTE Y CON EL INSTITUTO DE PROFESIONALIZACIÓN Y SUPERACIÓN DOCENTE		
ORGANIZADA POR:	COORDINACIÓN DOCENCIA UNAH-CURC		
FECHA:	21/Febrero/ 2023	Hora Inicio: 9:00 AM.	Lugar: Sala de Dirección
ASISTENTES A LA REUNIÓN:			
PUNTOS DE AGENDA:			
13. Palabras de bienvenida y lectura de agenda			
14. Palabras de bienvenida por el Señor Director Master Julio Cesar Turcios Vijil			
15. Palabras y objetivos de la jornada por el director de Docencia			
16. Exposición sobre monitoreo y seguimiento de la carrera docente			
17. Soalización sobre Comunicación de Aprendizaje por la master Edelia Nuñez			
18. Exposición Desarrollo del Profesorado: Planificación de Capacitaciones por la master Suyapa Andino			
19. Acuerdos y compromisos			
ACUERDOS Y COMPROMISOS			
<ul style="list-style-type: none">• Los docentes que reciban un titulo de formación en el extranjero, tienen que validarlo en la UNAH.• El dr. Oscar Meza Palma en su condición como coordinador de carrera Tecnico Universitario en Agroexportaciones, manifiesta que aun existen profesores en la virtualidad y sin plataforma, dando sus clases via whatsApp, recomienda revisar el estatuto del docente, la producción de cada profesor titular. Aun hay docentes que imparten sus asignaturas solamente con su licenciatura, la producción de auxiliares aun es grande, propone revisar el estatuto y que hacer con los profesores auxiliares, avances en sus desempeños docente.			



- El master Rafael en su condición como director ,menciona que hay una comisión trabajando con la revisión del estatuto docente. Se revisará como se está distribuyendo la asignación de asignaturas en el CURC, si se está respentando los lineamientos establecidos en la UNAH.
- Los jefe de departamento son los responsables de asignar la carga académica
- El Master Julio Cesar Turcios en su condición como Director de UNAH-CURC, manifiesta que se espera que para el segundo periodo académico 2023, se impartan las asignaturas 100% presenciales.
- El Master Calvin Leodan, no está de acuerdo con los procesos de evaluación que la UNAH desarrolla, si no se da un seguimiento a los que han sido evaluados, como podrán darse resultados significativos. El CURC es uno de los centro que más cumplen , pero si cada jefe cumple las funciones , tiene resultado, en el monitoreo se encontró que un docente imparte clases solamente 2 días a la sema. Se necesita ver que docentes son satisfactorios en la evlaución, no se tiene retroalimentación con los docentes que se se han evaluado.
- La Dirección de Docencia UNAH programarán reuniones con cada jefe para aborar los temas de evaluación y seguimiento docente.
- Todos los años se solicitará el listado de los proyectos de investigación o vinculación, es función del jefe de departamento, solicitar los avaces de resultados, en que nivel está la investigación.
- Cuando el docente tienen una reprobación pasiva de sus docentes, se procede elaborar un análisis y valoración de los 5 años.
- El master Milthon Reyes en su condición como jefe del departamento de Ciencias Sociales urge el tema de la revisión y actualización del estatuto del docente en relación al incumplimiento de los doctetes, asimismo, manifiesta que estando como jefes es difícil cumplir con las asignaciones como docente debido a que no se cuenta con apoyo secretarial en realicón a las funciones como jefes.
- Hay un divorción entre secretaria general, secretaria de recuros humanos y las jefaturas y la dirección de docencia. Es necesario generar estrategias de comunicación efectiva
- Director master Julio Cesar Turcios Vijiil a todos los jefes y coordinadores se les solicitan informes mensuales
Verificar las evidencias en la presentación de informes, agregar ls fotocopias de títulos de posgrados los diferentes departamentos.



- El CURC en la entrega de informes, ha mejorado en comparación con los años anteriores.
- El departamento de matemáticas en la evaluación de asignación académica, tiene el mayor porcentaje de un 87%
- Para este año 2023, el Instituto de Profesionalización y Superación Docente, planificará una formación permanente del profesorado universitario, proceso de desarrollo profesional, que abarca del aprendizaje desde su iniciación hasta su especialización.
- La Dimensión del desarrollo profesional del profesorado UNAH abarca desde la formación pedagógica didáctica, dimensión disciplinar y dimensión identidad personal
- Para triangular el rendimiento académico, se recomienda hacer auditorías áulicas por lo menos 3 veces por periodo.
- Se tendrá que desarrollar un plan de capacitación, en función a las necesidades de cada profesor y cada departamento,
- Hay diferentes formas de gestionar capacitaciones con cooperantes, a través de becas
- Es el jefe del departamento y el Director del Centro quienes deben gestionar programas de posgrados, especialización docente.
- Se tendrá que elaborar un sistema de evaluación del profesorado, se trabajará en el programa de incentivos.
- En el año 2022, se ha encontrado una baja en la formación docente en el CURC, mejorar los mecanismos de comunicación en relación a la socialización de capacitaciones.
- La master Luisa Montoya, en su condición como coordinadora de docencia regional del CURC, recomienda a los jefes de departamentos incentivar a sus docentes en el cumplimiento de los programas de capacitación. 50 licencias en el primer bloque de capacitaciones y 50 licencias en su segundo bloque .
- El ng. Rigoberto, recomienda mejorar la comunicación de los asesores asignados en la Dirección Docencia, responder en tiempo y forma las consultas.
- >El master Milton Reyes, en su condición como jefe del departamento de Ciencias Sociales, hace mención que las capacitaciones de Curceras, no están acreditadas , por tanto, desmotiva al docente.
- La master Suyapa Andino, del Instituto de Profesionalización Docente, amplía el tema de reclasificación curcera , se enviarán los listados de los docentes que terminen el curso para que sean acreditados
- Todos los procesos de lineamientos y procesos administrativos, hacerlos por escrito.



- El master Mithon Reyes , hace una propuesta, considerando que andamos en los doctorados y especializaciones muy bajos en la universidad, permisos con goce de sueldos en sus procesos de formación , normativa integral, docentes que están interesados en estudiar en el exterior, que pasen por un propedeutico, con el compromiso de impartir sus asignaturas en línea si así fuera necesario.



HORA DE FINALIZACIÓN: 1:30 PM

Redactada por Ana Luisa Fonseca
Asistente de Dirección